
Протокол заседания Региональной секторальной комиссии 

по развитию водоснабжения и водоотведения . 

(заседание в рамках предварительных результатов проектирования по проекту 
строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга) 

Дата: 24.11 .2023 года 
Место: АРР АТО Гагаузия , мун. Чадыр-Лунга, ул. Ленина 52. 

Присутствовали: 

Шошева Наталья- председатель Чадыр-Лу11гс1<ого района, председатель комиссии по 

развитию ВС и ВО; 

Кара Валентин- зам. Примара мун. Чадыр-Лунга; 

Евгений Лупашку- региональный консультант GJZ/SBC; 

Топчу Виктор -директор АО «Апэ-Термо», мун. Чадыр-Лунга; 

Орманжи Андрей - главный инженер АО «Апэ-Термо», мун. Чадыр-Лунга; 

Фуртуна Дмитрий -представитель НПО «Молодежь Гагаузии» ; 

Елена Кысса - специалист отдела планирования и регионального сотрудничества, АРР 

Гагаузия, секретарь комиссии по развитию ВС и ВО; 

Сотрудники АРР А ТО Гагаузия : 

Дончева Татьяна- директор Агентства Регионального Развития А ТО Гагаузия; 
Митиогло Валерий -начальник отдела интегрированного менеджмента проектов. 

Сибов Андрей - специалист отдела интегрированного менеджмента проектов . 

Проектировщик «APCAN PROIECT» S.R.L: 
Вырлан Василий - руI<оводитель проеI<та «APCAN PROJECT» S.l{.L. ; 

Повестка заседания: 

! .Введение в повестку дня и цет, заседания . 

2. Представление разработанных предваритет,ных резут,тнтов просктнровання по 
проеI<ту Строитет,ства Очистных сооруже11 ий мун . Чадыр-J lу 111 ·а . 

3.Предложения и J)Сl(ОМСНдации , OJ(OIIЧHTCJIЫIOC COГJIHCOBШ III C с paбo'IC i-i 1·py1111oii 



Ход заседания~ 

Наталья Шошева, председатет, рсгио11ш1ыюй сскторат,1юй комиссии (РСК). открыла 

заседание, поприветствовала участников рабочей группы и :жспсртоn, огласила нет, и 

задачи заседания согласно представленной ранее повестки . 

Татьяна Дончева представила проектанта - Вырлан Василия, который представит 

предварительные результаты проектирования по проек1у Строительства Очистных 

сооружений мун. Чадыр-Лунга. 

Пояснила, что данный проект финансируются из средств НФРР. В рамках Министерства 

Инфраструктуры и Регионального Развития РМ создано Управление по Водоснабжению и 

Водоотведению, которое занимается внедрением крупных Региональных проектов и Jто 

хороший шанс воплотить этот проект за счет средств НФРР. На данном этапе от примJрий 

не требуется финансовая составляющая, часть контрибуции внесла При мэрия м. Чадыр

Лунга. На сегодняшнем заседании присутствуют заинтересованные лица и очень важно 

получить от Вас необходимую информацию и конструктивно обсуждать все возникающие 

вопросы. Далее предстоит не менее важная работа по выявлению потенциальных 

источников финансирования этих проектов, в том числе и на местном уровне. 

Наталья Шошева заверила, что Районная администрация сделает все возможное для 

продвижения данного вопроса, учитывая, что это дорогостоящий проект, важно найти 

Партнеров по развитию. Также есть возможность софинансирования благодаря тому. что 

в А ТО Гагаузия действует Закон «О возмещении контрибуции». а при наличии 

качественного проекта можно обратиться в Исполнительный Комитет А ТО Гагаузия. в 

Народное Собрание А ТО Гагаузия. 

Проектант Вырлан Василий представил предварительные результаты проектирования 

Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга, выбранного варианта. 

представленного на ранних заседаниях комиссии и утвсрждё1-11101 ·0 на зас-:дании 

Регионального совета по развитию АТО 1 ·агаузи}1 , с учётом географич~ских условнii. 

рельефа местности и других особенностей проектирования на местности. 

Представил схематичные планы, возможные варианты проектирования узлов, сетей 110 
проекту Строительства Очистных сооружений мун Чадыр-Лунга. Пояснил возможность 

проектирования в 2 этапа, обозначил примерную стоимос1ъ дшшых работ 

В ходе заседания членами регио11 аJ11,IIОЙ K0MИCCIIII б t, I JIII за;щ111, 1 ICX IIH'ICCl,II C. 

уточняющие вопросы к проектировщику 11 выдви11уты 11рсдложсния : 

• Важно чтоб при проектирова111111 6 1,1 1 1и в·J нты во в1111ма1111е 11с то; 11, 1,о Чнлыр

Лунга, но 11 11аселе11111,1с 11у11кл,1 )tжоJ1тнй 11 1.;с 1111 · но· 1, так как ·но 111,1тсю1ст ~п 

рст,ефа месл1ост11 . 



• Важно рассмотреть во11рос строительства догrолнителыrой линии 

электропередач для обеспечс11ия резерв11ого 11итш1ия . 

В результате совместного изучения прсдваритслы1ых резут,татов 11роектирования но 

проекту Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга, tJленами РСК по ВС и 

ВО было принято решение 

1. Согласовать предварительные рсзуm,ппы проектирования rю проекту 

Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Jlунr ·а, nрсдставле11ные на 

заседании. 

2. Информировать РСК о дальнейших результатах nроектированюr по проекту 

Строительства Очистных сооружений мун. Чадыр-Лунга. 

Наталья Шошева, председатель региональной секторальной комиссии (РСК) 

завершила заседание и поблагодарила комиссию за работу, а также пояснила что рабочие 

моменты, вопросы к проектанту, а также выезды на местность могут иметь место в любое 

время, вне зависимости от официальных заседаний. 

Секретарь РСК по развитию водоснабжения 

и водоотведения в регионе АТО Гагаузия tri!.,A/ 
J;µ· ! 

Кысса Елена 
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